
平成２８年１１月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成28年11月22日（火）午前９時００分～午前１１時３５分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（4人） ： 田口委員、中島委員、松隈委員、津川委員、 

教育長 ： 大串教育長 

事務局（3人） ： 内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

１．開 会 

 委員代表  １１月の後半に入り寒くなってきた。秋も深まり観光シーズに入り、ＪＲウォー

キング､ロードレース､ふれあいフェスタと続き、フェスタでは劇「ホタル列車」も開

催される。 

      学校関係は、福島県から横浜市に自主避難した中学１年の男子生徒が転入先の小学

校でいじめを受けて不登校になった問題があり、気を配りながら指導をお願いする。 

      １１月の定例教育委員会を始めます。教育長より報告をお願いします。 

 

 

２．教育長報告 

 １ 県教委より 

 （１）管理職２次選考について 

    ・内容説明 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 （２）教育長表彰制度に新たに教員組織を追加。今後選考を実施 

    ・教育委員会表彰、教育長表彰 

    ・学校を組織単位で表彰 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 （３）管理職の健康状況調査について 

    ・病休、休職者が８名（人事異動もあった） 

    ・健康状況については、各教育委員会で行う 



   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 （４）人事委員会勧告の概要 

    ・月例給は引き下げ、期末勤勉手当は引き上げ 

      月例給→公民の給与格差解消のため、２３７円（０．０６％）の月例給の引き下げ 

      期末勤勉手当→支給月数０．１０月引き上げ（４．２→４．３） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校の現況報告 

   ⅰ）基山小 

    ・ケース会議を開催する 

    ・10/25に稲刈りが行われ、12/2は餅つきが行われる 

    ・修学旅行も無事終わった 

    ・11/24活用力向上授業の公開 

    ・12/6～7佐賀県学習力調査（小４年～中２） 

    ・12/6小学校学習力調査（小３年） 

 

   ⅱ）若基小 

    ・江上洋二郎教諭（55） 県教育長表彰受賞 

    ・10/24活用力向上授業に町外から１５名が来町 

    ・11/25餅つき 

 

   ⅲ）基山中 

    ・10/29文化祭 

    ・11/10～11/11活用力向上授業（剣道、数学、音楽） 

    ・11/1自転車通学を2.5㎞から2.0㎞に拡大（1年→＋40名、2年→＋30名、3年→＋10名） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 （２）来年度以降の県の学校訪問について 

    ・Ａ方式とＢ方式（全日程と半日程） 

    ・教育委員会の判断に任せる（８０校があり、８０日間でないと回れない） 



   －意見等－ 

    ・半日か？１日か、他の自治体はどうなのか？ 

    ・教育委員は、最後の会議まで参加するのか 

    ⇒１名の教育委員さんが参加する自治体もある 

    ・学校訪問は、こちらから要請してお願いしているのか 

    ⇒県立高校には訪問はない（把握しているため） 

 

 

 （３）学校施設環境改善交付金事業について 

    ・報告及び協議事項（２）の１１月臨時議会の概要の中で報告 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 （４）平成２９年度４月１日実施 基山町組織機構移行について 

    ・機構図（案）により説明 

 

   －意見等－ 

    ・新教育長制度について、広報などで示した方がよい 

    ⇒機構改革と合わせて広報の掲載を検討する 

    ・教育委員の代表教育委員の報酬については、検討してほしい 

 

 

 （５）小中学校のエアコン設置における、夏季休業の期間短縮について 

    ・今後、学校等も含め検討することを承諾 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 （６）教職員の人事異動について 

    ・来年の県の方針が示されたので、手続きを取りながら進めていく 

    ・路線バスが無くなり、三瀬はへきち手当支給 

（佐賀県公立学校職員特殊勤務手当及びへき地手当支給規則） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 



 （７）英語検定実施状況について 

    ・中学校の補充学習は継続して行っていく 

    ・第１回の合格者 27／40   第２回目の合格者 35／55（基山中で把握分） 

    ・英検対策の補充学習参加者  小学生 ８名  中学生 ３９名 

    ・英語は、２０２０年から５～６年生で教科になる 

    ・先生たちも英検２級を受けてもらいたい 

    ・校長からも不安の声もある。（５～６年生のなり手がいないのでは？） 

 

   －意見等－ 

    ・２０２０年からの小学生の英語をどのように中学生につなげていくのか？ 

    ・先生の実践的な研修も必要 

 

 

 （８）その他 

    ・いじめ調査（京都が１位、佐賀県は最下位） 

    ・いじめのアンケート調査を中学校では毎週実施 

 

   －意見等－ 

    ・いじめについては、先生も注意して拾い上げる 

 

 

 ３ 基山町教委 教育関連資料 

    ・資料により説明 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 ４ 教育委員会関連行事（～１２月３１日まで） 

   ・１２月４日（日） 基山ロードレース 

   ・１２月５日（月）～ １２月定例議会 

   ・１２月１１日（日） ふれあいフェスタ 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 

 

 



３．議案審議 

（１）第21号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

    ・基準どおりに行う 

 

   ⇒【１件目、３件目については承認、２件目は否認】 

 

 委員代表   それでは、１件目、３件目については承認、２件目は否認とします。 

 

 

（２）第22号議案 基山町立図書館協議会設置条例の一部改正について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表   それでは、第22号議案は承認します。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）施設整備計画（事後評価シート）について【別紙】 

    ・平成２８年２月１７日付け、基教第１１６９号の施設整備計画についての事後評価 

    ・工事については９月に完了し、１０月には支払いが完了している 

 

   －意見等－ 

    ・将来を見据えた整備計画の実施をお願いします 

 

 

（２）１１月臨時議会の概要について 

    ・国の補正予算があり、３事業について臨時議会に計上した 

    ・基山小学校、若基小学校のエアコン設置工事を行う 

    ・基山中学校の大規模改造工事を行う 

    ・エアコン設置に伴う夏季休業の期間短縮について協議を進める 

 



   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

（３）１２月議会補正予算の概要について 

    ・育英資金の寄附金（歳入歳出）の追加 

    ・教育委員研修の旅費を追加 

    ・各学校の委託料、工事費等を額が確定したため減額 

    ・活用力向上研究指定事業の旅費を減額し消耗品費を増額 

    ・図書館の臨時賃金、光熱水費等を追加 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

（４）平成２８年度市町村教育委員研究協議会について 

    ・平成29年1月26日（木）の申し込み（４人）を行っている 

    ・欠席などは、来月の教育委員会までに連絡をお願いする 

 

   －意見等－ 

    ・参加できる方は、お願いします 

 

 

（５）防犯パトロールについて 

    ・１２月２日（金）のパトロール【中島委員、松隈委員】 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

（６）第１２回九州地区市町村教育委員研修大会について 

    ・平成２９年８月３日（木）～（金）に宮崎市で開催 

 

   －意見等－ 

    ・日程の調整をお願いします 

 

 

（７）当面の行事予定について 

    ・１１月２７日（日）に、毎年恒例のＪＲ九州ウォーキングが開催される 

    ・ふれあいフェスタで、劇「ホタル列車」を開催する 



    ・入学式・卒業式来賓割当について 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

５．そ の 他 

    ・６月３０日に県教委連の総会が、「はがくれ荘」で開催 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

６．閉  会 

委員代表  次回の委員会は、１２月２０（火）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして１１月の定例教育委員会を閉会します。 


